

**PENGARUH PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN DAN KREATIVITAS  
TERHADAP INOVASI PRODUK PADA MAHASISWA (PROGRAM  
MAHASISWA WIRAUSAHA) DI UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**HARFIANTI NUR Wafa**

**1707619005**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini disusun sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh Gelar  
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S1 PENDIDIKAN BISNIS**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2023**

**THE INFLUENCE OF ENTREPRENEURSHIP EDUCATION AND  
CREATIVITY ON PRODUCT INNOVATION IN STUDENTS (STUDENT  
ENTREPRENEURSHIP PROGRAM) AT JAKARTA STATE UNIVERSITY**

**HARFIANTI NUR Wafa**

**1707619005**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

*This thesis is prepared as one of the requirements to obtaining a Bachelor of  
Education Degree at the Faculty of Economics, State University of Jakarta*

***STUDY PROGRAM S1 BUSINESS EDUCATION***







***FACULTY OF ECONOMICS***

***STATE UNIVERSITY OF JAKARTA***

**2023**

# LEMBAR PENGESAHAN

## Lembar Pengesahan Skripsi

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI			
Penanggung Jawab			
Plt. Dekan Fakultas Ekonomi			
			
Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D. NIP 197002122008121001			
No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Nadya Fadillah F., S.Pd., M.Pd. NIP 199302202019032022 (Ketua Sidang)		29 Agustus 2023
2	Prof. Dr. Corry Yohana, M.M. NIP 195909181985032011 (Penguji 1)		29 Agustus 2023
3	Aditya Pratama, S.Pd., M.Pd NIP 198903242019031009 (Penguji 2)		29 Agustus 2023
4	Dr. Suparno, S.Pd., M.Pd NIP 197908282014041001 (Pembimbing 1)		29 Agustus 2023
5	Annisa Lutfia, S.Pd., M.Pd NIP 198802142022032001 (Pembimbing 2)		29 Agustus 2023
Nama : Harfianti Nur Wafa No. Registrasi : 1707619005 Program Studi : S-1 Pendidikan Bisnis Tanggal Lulus : 16 Agustus 2023			

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12  
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

## PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Harfianti Nur Wafa

NIM : 1707619005

Program Studi : S-1 Pendidikan Bisnis

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Dan Kreativitas Terhadap Inovasi Produk Pada Mahasiswa (Program Mahasiswa Wirausaha) Di Universitas Negeri Jakarta” ini adalah benar hasil karya sendiri. Oleh karena itu, terkait sumber informasi yang telah saya kutip ini disebutkan dalam teks, kemudian dicantumkan pada daftar pustaka.

Saya membuat surat ini dalam keadaan sadar dan sedang tidak dalam tekanan dari pihak mana pun. Saya ucapkan terima kasih atas perhatiannya.

Jakarta, 27 Agustus 2023

Yang membuat pernyataan,



Harfianti Nur Wafa

NIM. 1707619005

## ABSTRAK

**HARFIANTI NUR Wafa.** Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Dan Kreativitas Terhadap Inovasi Produk Pada Mahasiswa (Program Mahasiswa Wirausaha) Di Universitas Negeri Jakarta. Jakarta: Program Studi Pendidikan Bisnis, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2023.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh pendidikan kewirausahaan dan kreativitas terhadap inovasi produk. Adapun tiga variabel yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu pendidikan kewirausahaan, kreativitas dan inovasi produk. Penelitian ini dilakukan di Universitas Negeri Jakarta. Teknik penentuan sampel yaitu *sample jenuh*. Metode penelitian kuantitatif dengan skala *likert* dan *semantic differential*. Penelitian ini menggunakan data primer yang diperoleh dari 200 sampel mahasiswa yang mengikuti Program Mahasiswa Wirausaha (PMW) di Universitas Negeri Jakarta. Selain itu metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode *analisis structural equation modeling* (SEM) pada *Partial Least Square* (SmartPLS). Hasil pada penelitian ini yaitu pendidikan kewirausahaan secara signifikan berpengaruh langsung terhadap inovasi produk, kreativitas secara signifikan berpengaruh langsung terhadap inovasi produk, pendidikan kewirausahaan secara signifikan berpengaruh langsung terhadap kreativitas, serta pendidikan kewirausahaan secara signifikan berpengaruh terhadap inovasi produk melalui kreativitas. Temuan penelitian ini memberikan wawasan untuk meningkatkan inovasi produk dengan meningkatkan pendidikan kewirausahaan dan kreativitas pada Program Mahasiswa Wirausaha (PMW) di Universitas Negeri Jakarta.

**Kata Kunci : Pendidikan kewirausahaan, kreativitas, dan inovasi produk**

## ABSTRACT

**Harfianti Nur Wafa.** *The Influence Of Entrepreneurship Education And Creativity On Product Innovation In Students (Student Entrepreneurship Program) At Jakarta State University. Jakarta: Business Education Study Program, Faculty of Economics, Jakarta State University, 2023.*

*This research aims to examine the influence of entrepreneurship education and creativity on product innovation. There are three variables used in this research, namely entrepreneurship education, creativity and product innovation. This research was conducted at Jakarta State University. The technique of determining the sample is saturated sample. Quantitative research method with Likert scale and semantic differential. This study used primary data obtained from 200 student samples who took part in the Student Entrepreneurship Program (PMW) at Jakarta State University. In addition, the analytical method used in this study uses the structural equation modeling (SEM) analysis method on Partial Least Square (SmartPLS). The results in this study are that entrepreneurship education has a significant direct effect on product innovation, creativity has a significant direct effect on product innovation, entrepreneurship education has a significant direct effect on creativity, and entrepreneurship education has a significant direct effect on product innovation through creativity. The findings of this study provide insight into increasing product innovation by increasing entrepreneurship and creativity education in the Student Entrepreneurship Program (PMW) at Jakarta State University.*

**Keywords:** *Entrepreneurship education, creativity, and product innovation*

## LEMBAR PERSEMBAHAN

*“Ilmu itu lebih baik dari kekayaan, karena kekayaan itu harus dijaga, sedangkan ilmu menjaga kamu”*

-Ali Bin Abi Thalib-

Puji syukur senantiasa terpanjatkan kepada Allah Subhanahu Wa Ta’ala, atas berkat dan rahmat-Nya peneliti mampu menyelesaikan skripsi dengan tepat waktu. Skripsi ini merupakan puncak dari hasil perjuangan saya dari mulai masuk perkuliahan hingga menempuh gelar sarjana di Universitas Negeri Jakarta. Skripsi ini saya persembahkan untuk keluarga saya tercinta, terutama ibu dan bapak saya yang selalu memberikan semangat dan dukungan maksimal selama saya kuliah dan menyusun skripsi ini, dan tak lupa adik satu-satunya yang selalu memberikan bantuannya untuk saya. Kemudian saya persembahkan kepada bapak Suparno yang selalu membimbing saya dan memberikan motivasi saat penyusunan skripsi ini, tak lupa kepada ibu Annisa Lutfia yang telah membimbing saya untuk menyelesaikan skripsi ini. Tak lupa kerabat dan teman-teman ialah Zahra Fahriza, Hana Fatimah, Savira Maharani, Aulia Rihhadatul Aisyah, Annisa Dwi Handayani, Suhaila Humairo Sidiq, Ka Muthia Nabila Andre dan teman-teman dari Pendidikan Bisnis maupun mahasiswa yang ikut serta dalam Program Mahasiswa Wirausaha di Universitas Negeri Jakarta Tahun 2022 sebagai responden yang membantu saya mengisi kuesioner penelitian skripsi ini.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur senantiasa terpanjatkan kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala karena atas berkat rahmatnya, penulis diberikan kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Dalam menyelesaikan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bantuan serta bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Prof. Usep Suhud, M.Si.,Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
2. Nadya Fadillah Fidhyallah, S.Pd., M.Pd. selaku Koordinator Program Studi S1 Pendidikan Bisnis.
3. Dr. Suparno, S.Pd, M.Pd selaku dosen pembimbing pertama yang telah memberikan arahan dan dukungan dalam penyusunan skripsi.
4. Annisa Luthfia, S.Pd, M.Pd selaku dosen pembimbing kedua yang telah memberikan arahan dan dukungan dalam penyusunan skripsi.
5. Dosen-dosen Fakultas Ekonomi, khususnya Program Studi Pendidikan Bisnis yang telah memberikan ilmu dan wawasan yang bermanfaat selama kuliah.
6. Orang tua dan keluarga yang selalu memberikan dukungan dan motivasi selama saya menyelesaikan penyusunan skripsi
7. Sahabat dan teman-teman S1 Pendidikan Bisnis 2019 yang senantiasa memberikan saran dan masukan selama penyusunan skripsi.



8. Mahasiswa yang ikut serta dalam Program Mahasiswa Wirausaha di Universitas Negeri Jakarta Tahun 2022 yang sudah meluangkan waktunya dalam pengisian kuesioner penelitian ini.

Peneliti mengetahui masih banyak kekurangan dalam penulisan maupun penyusunan skripsi ini dan akan menghargai umpan balik yang membangun dari para pembaca untuk penyempurnaan skripsi ini. Harapannya, penelitian ini dapat bermanfaat bagi pembaca dalam menambahkan pengetahuan dan wawasan.

Jakarta, 27 Agustus 2023



Peneliti

